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Чтобы быть счастливее
В Железногорске, где на прошлой неделе в очередной раз прошёл фестиваль 
«Мелодия души», хорошо знают электромонтёра ОЭМК Михаила Конова. 
Хотя никто не занимался с ним вокалом профессионально, коллеги знают: 
у Миши — талант от Бога. Классика, рок, рэп или поп-музыка — для него 
нет плохих стилей музыки. Конов уверен: любое творчество делает человека 
счастливее, жизнерадостнее, успешнее. И мечтает спеть в шоу «Голос» 
на Первом канале.
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На северо-восточном 
борту центрального 
карьера уже отчётли-

во видны очертания дробил-
ки крупного дробления (по 
проекту её производитель-
ность будет рекордной — 
7 200 тонн в час!), штабеле-
укладчика и четырёх кон-
вейеров разного типа. Всего 
здесь построят десять про-
изводственных объектов, 
среди которых — три пере-
грузочных узла, ремонтно-
механическая мастерская и 
подстанция № 47 для энер-
госнабжения ДКК-2.

— В отличие от крутона-
клонного ДКК-1, новый кон-
вейер — более пологий: его 
максимальный угол накло-
на — 13 градусов, — расска-
зывает руководитель проек-
та строящегося дробильно-
конвейерного комплекса 
Михайловского ГОКа Евге-
ний Манухин. — Мы почти 
завершили монтаж опор-
ных металлоконструкций, 
на которые установят кон-
вейерное оборудование. 
Некоторые пролёты мон-
тировали над железнодо-
рожным полотном. Одну 

С доставкой на борт
Зачем на Михайловском ГОКе строят вторую очередь дробильно-конвейерного комплекса 

ная от конвейеров и закан-
чивая перегрузочными уз-
лами. В июне приступим к 
нише фундамента ДПУ-2 — 
основной дробилки, которая 
будет принимать руду.

Генеральный подрядчик 
строительства — Рудстрой — 
ежедневно задействует на 
площадке около 140 спе-
циалистов. 

35 млн
тонн руды 
в год – мощность 
строящегося 
дробильно-
конвейерного 
комплекса.

2,5 км 
составит протяжён-
ность ДКК-2

 < В карьере 
уже отчёт-
ливо видны 
очертания 
дробилки с 
рекордной 
производи-
тельностью 
7 200 тонн 
в час, смон-
тированы 
несущие кон-
струкции кон-
вейеров

 ‐ Подписи под соглашением о совместном развитии промтуризма поставили (слева направо) 
руководитель Агентства стратегических инициатив Светлана Чупшева, заместитель губернатора 
Белгородской области Дмитрий Гладский, генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев 
и ректор Университета МИСИС Алевтина Черникова

• ИНВЕСТПРОЕКТ

Юлия Матвейшина
Фото Александра Корякова

На этой неделе в север-
ной столице прохо-
дит 26-й Петербургс-
кий международный 
экономический фо-

рум (ПМЭФ). Металлоинвест — 
постоянный участник деловой 
площадки. Традиционно в фору-
ме участвуют первые лица ком-
пании во главе с генеральным ди-
ректором Назимом Эфендиевым.

15 июня компания подписала 
сразу два соглашения. Развивать 
промышленный туризм Металло-
инвест будет в сотрудничестве с 
правительством Белгородской об-
ласти, Университетом МИСИС и 
Агентством стратегических ини-
циатив. 

Ещё одно соглашение — с Рос-
технадзором — предполагает рас-
ширение информационного обме-
на и научно-методической под-
держки. Также стороны догово-
рились о совместной ра зработке 
предложений по совершенство-
ванию законодательства.

ПМЭФ — одна из самых мас-
штабных и значимых деловых 
площадок в мире. В этом году в 
нём принимают участие пред-
ставители более чем 130 стран — 

ФОРУМ

Объединяя усилия
Металлоинвест подписал два соглашения о сотрудничестве на полях ПМЭФ

около 17 тысяч человек. Поли-
тики и представители бизнеса 
собираются, чтобы найти новых 
партнёров, укрепить отноше-
ния, обсудить вектор дальней-
шего развития с учётом меняю-
щихся условий. Страна-гость фо-

рума — Объединённые Арабские 
Эмираты.

Слоган делового события это-
го года: «Суверенное развитие — 
основа справедливого мира. Объ-
единим усилия во имя будущих 
поколений». А встречает гостей 

форума герой, который олице-
творяет дружбу и добро — Чебу-
рашка. Персонажу посвящён от-
дельный стенд. 

Подробный репортаж 
с ПМЭФ—2023 читайте 

в следующем выпуске газеты. 

Прямая речь

из ферм длиной 54 метра и 
весом 95 тонн — сразу над 
шестью железнодорожны-
ми путями!

Чтобы тяжёлые конструк-
ции были устойчивыми, фун-
дамент для каждой опоры 
напоминает перевёрнутый 
стол, который уходит в зем-
лю более чем на три с полови-
ной метра. Для изготовления 

одного такого «стола» нужно 
около 230 кубометров бетона. 

— В среднем в месяц 
мы заливаем от 800 до 
1 200 кубов, — рассказывает 
руководитель проекта стро-
ящегося дробильно-конвей-
ерного комплекса Рудстроя 
Анатолий Суворов. — Бе-
тонирование идёт по всем 
объектам комплекса, начи-

Пока идёт стройка, на 
отдельных участках ДКК-2 
уже приступили к монтажу 
основного технологического 
оборудования. Его поставля-
ет проверенный временем 
партнёр Металлоинвеста — 
Уралмашзавод.

— ДКК-2 будет переме-
щать горную массу с ниж-
них горизонтов карьера на 
борт для её дальнейшей 
транспортировки на фа-
брику, — объясняет Евге-
ний Манухин. — В общих 
чертах схема следующая: 
дробильно-перегрузочная 
установка дробит руду на 
отметке +9 метров и пере-
мещает её через пластин-
чатые питатели на кон-
вейерный тракт, на отмет-
ку +202. Здесь руду склади-
руют в штабели, которые 
экскаваторами загружают 
на тяговые агрегаты и до-
ставляют на обогатитель-
ную фабрику.

Такая технология су-
щественно оптимизирует 
транспортную схему карье-
ра, позволит вовлечь в добы-
чу освобождённые от транс-
портной схемы запасы руды 
и снизит экологическую на-
грузку на окружающую сре-
ду. Ввести ДКК-2 в строй на 
комбинате планируют в кон-
це 2024 года.

Назим Эфендиев, 
генеральный директор 
Металлоинвеста:

«Для нас Петербург-
ский международный 
экономический форум — 
это очень хорошая 
площадка. Здесь 
присутствуют наши 
бизнес-партнёры, 
представители 
финансовых структур 
и органов власти. 
Сессии, официальные 
переговоры, нефор-
мальные встречи                                
позволяют обменяться 
опытом, поделиться 
с коллегами мнениями 
относительно 
дальнейшего развития 
промышленной 
политики и технологи-
ческого суверенитета 
России. Наверное, 
это и есть основная 
задача форума».                              
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ИНВЕСТПРОЕКТ •  ОДНИМ АБЗАЦЕМ

■ По итогам конкурса «Лидеры 
российского бизнеса — 2022», 
который проводит Российский 
союз промышленников и пред-
принимателей, Металлоинвест 
вошёл в число победителей в но-
минациях «За экологически от-
ветственный бизнес» и «За под-
держку работников с семейны-
ми обязанностями, материнства 
и детства». Кроме того, компа-
ния получила диплом «За проект 
в сфере цифровизации». Всего 
жюри рассмотрело почти 300 по-
ступивших на конкурс заявок. 
«Металлоинвест остаётся вер-
ным своим принципам, сохраня-
ет и развивает систему социаль-
ной поддержки сотрудников, не-
смотря на внешние вызовы», — 
заявила заместитель генераль-
ного директора по устойчивому 
развитию и корпоративным ком-
муникациям компании Юлия Ма-
занова.

■ Аналитическое кредитное рей-
тинговое агентство (АКРА) под-
твердило кредитный рейтинг Ме-
таллоинвеста на уровне AAA(RU) 
со стабильным прогнозом. В сво-
ём отчёте эксперты агентства 
отметили сильный бизнес-про-
филь компании, уникальную ре-
сурсную базу, географическую 
диверсификацию сбыта продук-
ции, низкий уровень долговой 
нагрузки и устойчивую финансо-
вую позицию.

■ Металлоинвест вошёл в первую 
пятёрку и показал лучший ре-
зультат среди компаний горно-
металлургической отрасли в но-
минации «Крупный бизнес. Реги-
он» национальной премии «Наш 
вклад», которую организова-
ла некоммерческая организа-
ция «Национальные приорите-
ты». Компания представила экс-
пертному совету 22 наиболее 
значимых проекта, нацеленных 
на повышение доступности ка-
чественного здравоохранения 
и образования, создание ком-
фортной среды для жизни, со-
хранение природы.

■ Металлоинвест представил но-
вые разработки компании JSA 
Group по цифровизации биз-
нес-процессов на конференции 
«Цифровая индустрия промыш-
ленной России», которая про-
шла в Нижнем Новгороде. Среди 
них — проект автоматизирован-
ной системы управления откры-
тыми горными работами (АСУ 
ОГР), реализация которого за-
планирована на 2023–2025 гг. 
Комплексное решение позволит 
управлять процессом выемки и 
транспортировки горной массы 
от забоев до конечного пункта 
назначения, осуществлять в он-
лайн-режиме мониторинг, дис-
петчеризацию, оптимизацию и 
формирование отчётности. Дру-
гой масштабный проект — «Циф-
ровой карьер» — даёт доступ ко 
всей производственной инфор-
мации в режиме «одного окна» 
для оценки того, что происходит 
на текущий момент. Эффект от 
его реализации за 2022 год со-
ставил более 900 млн рублей. 
А решение по управлению про-
цессами промышленной безо-
пасности, охраны труда и окру-
жающей среды, которое ведёт 
мониторинг инцидентов и осу-
ществляет специальную оценку 
условий труда, позволило сни-
зить количество нарушений на 
комбинатах на 30 %.

На очереди — 
вторая очередь
Почему строители выбирают оборудование 
от российских производителей

Ирина Милохина 
Фото Николая Рыбцева

На ОЭМК продол-
жается строи-
тельство вто-
рой  очереди 
шаропрокат-

ного передела. Здесь при-
ступили к монтажу основ-
ного технологического 
оборудования.  

Стан вместо 
склада

Склад накопления и от-
грузки готовой продукции 
сортопрокатного цеха № 1 
превратился в стройпло-
щадку. Под сводами ос-
новного здания цеха ки-
пит работа: перемещается 
по рельсам мостовой кран, 
перевозя грузы, сваривают 
металлоконструкции элек-
трогазосварщики, уста-
навливают на уже готовые 
фундаменты новое обору-
дование монтажники. Все 
станки и агрегаты для вто-
рой очереди шаропрокат-
ного производства поста-
вил завод тяжёлого маши-
ностроения из города Элек-
тросталь. Монтажом зани-
маются специалисты Руд-
строя и компании «Днепр». 

В отличие от первого 
шаропрокатного стана, 
ШПС-2 будет включать две 
технологические линии: 
одна — для производства 
шаров диаметром от 20 до 
40 миллиметров, вторая — 
от 40 до 60 миллиметров. 
В остальном и оборудова-
ние, и технология схожи. 
На каждой линии ШПС-2 
появятся лентопильные 
станки, индукционные 
установки для нагрева за-
готовок, прокатные кле-
ти, печи отпуска, обору-
дование для охлаждения и 
упаковки мелющих шаров. 

— Выбирая поставщи-
ков оборудования для вто-
рой очереди шаропрокат-
ного стана, мы переори-
ентировались на отече-
ственный рынок, — под-
чёркивает главный инже-
нер проекта Александр 
Карханов. — И уже сейчас 
можно сказать, что каче-
ство у российских произ-
водителей ничуть не ху-
же, а может, и лучше, чем 

у китайской компании, ко-
торая поставляла оборудо-
вание для ШПС-1.

Строго 
по графику

Сегодня на строитель-
ной площадке ШПС-2 за-
вершают подготовитель-
ные работы. Идёт монтаж 

приступить к пусконала-
дочным работам. 

— В производственном 
корпусе, где располагал-
ся склад, уже были мосто-
вые краны. Это значитель-
но облегчило и ускорило 
работу по монтажу обо-
рудования второй очере-
ди ШПС, — говорит он. — 
Сейчас мы идём строго по 
графику. Из общего объё-
ма поставленного обору-
дования — а это 460 тонн — 
смонтировали уже около 
170 тонн. 

Как отмечает главный 
инженер старооскольского 
подразделения Рудстроя 
Дмитрий Коршиков, стро-
ители завершают устрой-
ство фундаментов и при-
ступили к монтажу тех-
нологического оборудова-
ния. В том числе — зани-
маются футеровкой печей. 

Ввод нового комплекса 
в эксплуатацию заплани-
рован на ноябрь 2023 го-
да. На комбинате уже сей-
час занимаются подбором 
персонала.

• ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Кирилл Чернов, управляющий директор ОЭМК:
«С пуском двух новых станов мы продолжаем работу по расширению сортамента продук-
ции, производимой для горно-обогатительных комбинатов Металлоинвеста. Это позволяет 
снижать себестоимость железорудного сырья Михайловского и Лебединского ГОКов за счёт 
выстроенной внутригрупповой логистики и сокращения транспортных расходов».

73 тысячи 
тонн мелющих шаров в год 
составит производи-
тельность нового стана.

> 100 
рабочих мест создадут на 
ОЭМК при реализации 
проекта.

> 1,7 млрд  
рублей инвестирует 
Металлоинвест
в проект.

460  
тонн составляет общий 
объём поставленного на 
ШПС-2 оборудования. 

печей  термообработки , 
оборудования градирен и 
насосной станции водо-
снабжения и водоподготов-
ки. Строители уже смонти-
ровали корпуса печей от-
пуска, выполняют монтаж 
оборудования на участке 
упаковки и охлаждения. По 
словам Александра Карха-
нова, в августе планируют 

ШПС-2 в цифрах

 ‐ На ОЭМК идёт монтаж основного технологического оборудования

 ‐ На строи-
тельной пло-
щадке работы 
не останавли-
ваются ни на 
минуту
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Евгения Шутихина
Фото 
Александра Белашова

Ключевое  со -
бытие Недели 
охраны  окру-
жающей  сре-
ды — День эко-

логической безопасно-
сти. Онлайн-встреча объ-
единила четыре города — 
Москву, Губкин, Старый 
Оскол и Железногорск . 
Здесь подвели итоги «не-
дели» и дали старт пилот-
ному проекту по управле-
нию экологическими рис-
ками. Генеральный ди-
ректор Металлоинвеста 
Назим Эфендиев отметил, 
что «зелёная» повестка — 
не дань моде, а основа 
стратегии развития. 

Экорисками можно 
управлять

Компания переходит на 
проактивное управление 
экологическими рисками. 
По сути, речь идёт о том, 
чтобы адаптировать и ис-
пользовать отработанные 
в сфере ОТиПБ инструмен-
ты в поиске опасностей для 
окружающей среды, рас-
познавая и предотвращая 
их. На комбинатах будут 
применять Нормы терри-
тории, работ и поведения 
с учётом экологических 
аспектов.

— Речь идёт не толь-
ко об управлении эколо-
гическими рисками, но 
и об исключении проис-
шествий, способных на-
нести вред природе. Наб-
людать за производством 
с этой точки зрения дол-
жен  весь  персонал ,  — 
уверен заместитель гене-
рального директора по ПБ, 
ОТ и ОС Металлоинвеста 
Андрей Черепов.

Защита окружающей 
среды предполагает от-
ветственность каждого 
сотрудника. Нарушение 
технологического процес-
са грозит бедой. Повернул 
задвижку неправильно? 
Отключил газоочистное 
оборудование? Получил 
залповый выброс загряз-
няющих веществ в атмос-
феру и на рабочие места. 
Пролил нефтепродукты на 
грунт? Получил загрязне-
ние почв, поверхностных 
и подземных вод.

Новые стороны 
«охот»

В течение всей недели 
охоту на экориски прово-
дили в транспортных це-
хах и на фабриках, энерге-
тических центрах и ремонт-
ных службах предприятий 

Культура безопасности

ЭКОЛОГИЯ

Мы идём к «зелёной» культуре
Как Металлоинвест мотивирует сотрудников проявлять заботу 
об окружающей среде

62 
проекта планируют 
реализовать 
в 2023–2025 годах 
в рамках эколо-
гической программы 
Металлоинвеста.

38 
инициатив 
реализовано 
по направлению 
«Экогород» 
грантового конкурса 
«Вместе! С моим 
городом». 

компании. В лидерских об-
ходах участвовали Андрей 
Черепов и управляющие ди-
ректора комбинатов. Особое 
внимание уделили обраще-
нию с горюче-смазочными 
материалами и отходами. 
Где и как хранят ГСМ? Как 
собирают, сортируют и ути-
лизируют металлолом и ак-
кумуляторы? Что делают с 
использованными СИЗ? Все 
эти вопросы — в зоне вни-
мания «охотников». 

Среди выявленных рис-
ков — опасность загрязне-
ния почвы проливами неф-
тепродуктов при неакку-
ратном использовании или 
нарушении герметичности 
тары. Впрочем, раз замеча-
ния вынесены, в подразде-
лениях уже приступили к 
«работе над ошибками». 

По мнению Андрея Че-
репова, возникновение эко-
рисков — следствие недо-
статочной осведомлённо-
сти сотрудников о том, ка-
кое влияние на человека и 
окружающую среду могут 
оказать те или иные виды 
отходов. Порой персонал не 
знает, как их классифици-
ровать и утилизировать, что 
делать при проливах ГСМ. 
Этот пробел в знаниях нуж-
но устранить: материалы по 
экологии включат в про-
грамму обучающих курсов 
по управлению рисками. 

— Соблюдение правил 
ОТиПБ стало для нас есте-
ственной частью рабочего 
процесса, — отмечает за-
меститель генерального 
директора по ПБ, ОТ и ОС 
Металлоинвеста. — Такой 

Прямая речь

Назим Эфендиев, 
генеральный директор 
Металлоинвеста:

‟ Для нашей 
компании эколо-
гия — не модное 

слово, а основа стратегии 
развития. И это касается не 
только проектов по сниже-
нию экологической нагруз-
ки. Мы с вами ещё и обла-
гораживаем территории: 
заботимся о сохранении 
редких растений, высажи-
ваем новые, проводим суб-
ботники. 
Но теперь нужно выходить 
на новый уровень. Мало не 
мусорить и помогать уби-
рать за другими. Нужно вы-
строить культуру повсед-
невного экологичного по-
ведения в быту и на работе. 
Как и в случае с безопасно-
стью, это будет непросто. 
Но оно того стоит: всё, что 
мы делаем сегодня, перей-
дёт будущим поколениям, 
нашим детям и внукам. 

Юлия Мазанова, 
заместитель 
генерального директора 
Металлоинвеста по 
устойчивому развитию 
и корпоративным 
коммуникациям:

‟ Важно выстраи-
вать правильную 
коммуникацию 

с обществом, развеивать 
мифы о негативном влия-
нии наших предприятий на 
окружающую среду. Для 
этого мы постоянно расска-
зываем, какие «зелёные» 
инициативы поддержива-
ем и реализуем, внедря-
ем современные техноло-
гии. Помогает и промыш-
ленный туризм: люди полу-
чают возможность своими 
глазами увидеть реальное 
производство. 

же путь нам предстоит 
пройти и в сфере заботы 
об окружающей среде. Мы 
должны научиться мыс-
лить экологично: плани-
ровать работы с учётом 
потенциальных экологи-
ческих рисков, экономить 
природные ресурсы и от-
ветственно обращаться с 
отходами.

Отходы — 
в переработку 

 Возможности повтор-
ного применения отходов 
производства — в фоку-
се внимания Металлоин-
веста. Например, компа-
ния может организовать 
переработку шлама элек-
тросталеплавильного це-
ха ОЭМК и завода ГБЖ 
Лебединского ГОКа в бри-
кеты, а затем — в заготов-
ки. Из них в управлении по 
производству запчастей 
Михайловского ГОКа бу-
дут изготавливать детали. 
Продумывают и варианты 
с использованием отходов 
цеха обжига извести ОЭМК 
в аграрной и строительной 
сферах. 

В 2022 году компания 
запустила  программу 
«Зелёный офис». Она на-
правлена на формирова-
ние культуры осознанно-
го и безопасного отноше-
ния к окружающей сре-
де. Среди мероприятий — 
раздельный сбор отходов 
и использование вещей из 
долговечных, экологич-
ных, перерабатываемых 
материалов. 

 ‐ Коллеги поздравили начальников управлений экологического контроля и охраны 
окружающей среды предприятий, специалистов экологической службы управляющей 
компании с профессиональным праздником

 ‐ Участники охоты на экориски на Лебединском ГОКе посмотрели, как и где хранятся горюче-смазочные 
материалы

Раздельный сбор по-
степенно внедрят и в це-
хах. Речь уже не только о 
бумаге, стекле, пластике 
и пищевых остатках. Это 
офисная и бытовая техни-
ка, СИЗ, строительные, из-
вестковые, резиновые, дре-
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Домочадцы и друзья зна-
ют: Евгений Помельни-
ков — ответственный 
хозяин. Каждая вещь 
в доме занимает своё

место: инструменты аккуратно 
хранятся в ящичках, шурупы и 
гвозди — в контейнерах. С про-
водкой — порядок, электроинстру-
менты исправно работают, полки 
прикрутил надёжно. В его владе-
ниях не встретишь незашитых в 
кабель-каналы проводов, висящих 
на одной петле дверец шкафа или 
незакреплённых розеток. Помель-
ников привык к порядку без изъ-
янов и… рисков.

— При правильно организован-
ном быте ничего ни на кого не упа-
дёт. Шанс споткнуться или уда-
риться головой уменьшается в ра-
зы, — уверен механик участка по 
ремонту обогатительной фабрики 
ремонтно-механического управ-
ления Лебединского ГОКа. — При-
держиваюсь такого принципа дома 
и на работе.

Втянулся
Два года назад на Лебедин-

ском ГОКе начали внедрять «Охо-
ту на риски» — инструмент риск-
ориентированного подхода. Пи-
лотной площадкой стала обогати-
тельная фабрика. Тогда-то Евгений 
и познакомился с простым спосо-
бом привести пространство цеха 
в порядок. 

— После обучения начал «охо-
титься». Сначала система каза-
лась непонятной, даже сложной, — 
вспоминает Помельников. — Но 
постепенно втянулся и стал осоз-
нанно подходить к вопросам безо-
пасности. Теперь я подмечаю дета-
ли, на которые раньше и не обратил 
бы внимание.

В подчинении механика — 
более 90 человек. Отвечает за 
каждого. 

— Мы выполняем стендовые, 
текущие и капитальные ремонты 
на обогатительной фабрике, — го-
ворит он. — Моя задача — контро-
лировать действия коллег. Я дол-
жен концентрироваться на рабо-
те, замечать мелочи. Даже горстка 
щебня на полу в какой-то момент 
может сыграть роковую роль.

Проще простого
Освоить мобильное приложе-

ние ОТиПБ оказалось просто. От-
крыл. Заполнил несколько граф. 
Сделал фото. Отправил. Эти не-
хитрые манипуляции Евгений те-
перь выполняет по несколько раз 
в день. В прошлом году лебединец 
обнаружил чуть больше ста опас-
ных моментов. В этом — цифра пе-
ревалила за 180. 

— Половину рабочего времени 
провожу на участке. В день прохо-
жу не меньше 16 тысяч шагов. По-
путно замечаю моменты, которые 
могут стать причинами несчаст-
ных случаев, и вношу в приложе-
ние. Целенаправленно ничего не 
ищу — риски уже бросаются в гла-
за, — смеётся механик. — На ловца 
и зверь бежит!

• КРУПНЫЙ ПЛАН  

На работе как дома
Как Евгений Помельников обнаружил почти три сотни рисков

Хотите подарок?

Герои популярной некогда компьютер-
ной игры, охотившиеся на виртуальных 
покемонов, получали за свои старания 
условные игровые очки. Герои Металло-
инвеста, которые охотятся на реальные 
риски, получают такие же реальные по-
дарки. 
За каждую обнаруженную опасность 
сотруднику предприятия начисляют 
один бонус. Их можно накопить, а за-
тем обменять на футболку, внешний ак-
кумулятор (пауэрбанк), сумку и другие 
приятные мелочи. Принцип — такой же, 
как в интернет-магазине: выбираешь 
товар, оплачиваешь и забираешь в пун-
кте выдачи. В нашем случае заявку 
надо оформить на портале ОТиПБ — 
система автоматически спишет бонусы. 
Пункт выдачи призов — управление 
охраны труда и промышленной безо-
пасности комбината.

Культура безопасности

20
тонн макулатуры 
в 2022 году собрали 
эковолонтёры 
компании, участвуя 
во всероссийской акции 
«Бумажный батл». 

весные отходы, пыль газо-
очисток и многое другое. 
Система раздельного сбора 
позволит в перспективе пе-
редавать 100 % отходов на 
переработку.

«Мы на хорошем 
счету»

Среди  сотрудников 
компании растёт число 
корпоративных эковолон-
тёров. Впрочем, армия до-
бровольных защитников 
окружающей среды увели-
чивается и среди жителей 
Губкина, Железногорска и 
Старого Оскола, никак не 
связанных с Металлоинве-
стом. В значительной сте-
пени это следствие гран-
товой поддержки проектов 
по защите природы, кото-
рую Металлоинвест оказы-
вает с помощью конкурса 
«Вместе! С моим городом».

Металлоинвест не толь-
ко своевременно предо-
ставляет госорганам пол-
ную информацию для про-
ведения экологических 
аудитов, но и участвует в 
природоохранных начина-
ниях властей. В прошлом 
году компания стала участ-
ником программы Роспри-
роднадзора по консульти-

рованию в области эколо-
гии: надзорное ведомство 
анализирует инвестпроек-
ты на соответствие требо-
ваниям природоохранного 
законодательства. Это по-
зволяет минимизировать 
риски ещё на стадии проек-
тирования производствен-
ных объектов.

— Нас ставят в пример 
другим как добросовест-
ную компанию в отноше-
нии экологии. Мы — на хо-
рошем счету, — подчёрки-
вает заместитель генераль-
ного директора по взаимо-
действию с государствен-
ными органами Юлия Ша-
бала. — Всё это благодаря 
тому, что Металлоинвест 
берёт на себя повышенные 
обязательства в отношении 
заботы о природе. Этому 
принципу мы будем сле-
довать и дальше.

 ‐ Евгений Помельников в ежедневном режиме замечает риски 
и оформляет их на портале ОТиПБ

Направления программы 
«Зелёный офис»:
•  накопление отходов; 
•  ресурсосбережение;
•  экологичные закупки;
•  экологичная организация 
    мероприятий; 
•  эковолонтёрство; 
•  экопросвещение.

Кстати
Сотрудники компании ре-
гулярно участвуют в акци-
ях по сбору макулатуры, 
помощи бездомным жи-
вотным, уборке побере-
жий рек, очистке заповед-
ных зон от вредоносных 
видов растений.

 ‐ Эковолонтёры Металлоинвеста ежегодно 
участвуют во всероссийской акции «Бумажный батл»

Кроме того, Помельников уча-
ствует в еженедельных «охотах» в 
составе группы. Каждый четверг 
выявляет несколько опасных си-
туаций. По сути, он день за днём 
приводит территорию участка в 
порядок. 

Без травматизма
За два года Евгений Помель-

ников отправил на портал ОТиПБ 
около 300 заявок.  Большая часть 
рисков связана со спотыканием 
и поскальзыванием. Чаще всего 
механик встречает банальные ве-
щи: рудная просыпь или старые 
запчасти на полу, наваренный на 
ограждении «уголок». Иногда сре-
ди «добычи» попадаются пробле-
мы посерьёзнее: 

— В первом цехе четвёртой тех-
нологической секции в проёме вы-
сотой пять метров отсутствовало 
ограждение. Это чревато падени-
ем и тяжёлыми травмами. Работы 
остановили до устранения. 

Замечания, о которых сообщил 
Евгений, уже устранили. Тем вре-
менем он продолжает критически 
смотреть на пространство вокруг. 
Мало того, вовлекает в этот про-
цесс коллег. Результат работы — 
налицо. 

— Коллектив привык к нововве-
дениям: ребята отмечают риски, 
отказываются выполнять небезо-
пасные работы, проявляют лич-
ную осторожность. В результате 
цех отработал без травматизма 

372 дня, — не без гордости рапор-
тует Помельников.

Награда
Такой подход не остался неза-

меченным. Евгений Помельников 
стал лучшим охотником на риски 
среди работников Металлоинве-
ста. Награду ему вручил замести-
тель генерального директора — 
директор по производству Метал-
лоинвеста Алексей Кушнарев во 
время Единого дня безопасности 
в Железногорске.
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ТУРИЗМ

Вот и лето пришло
Какое направление выбирают для отпуска 
сотрудники компании

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Помимо известной многим Долины гейзеров, знатоки 
советуют посетить Халактырский пляж. Это место известно 
чёрным вулканическим песком, сильными волнами Тихого 
океана и бескрайним берегом, на котором растут кривые 
низкорослые берёзы и ягоды шикша. А курортная зона «Зе-
леновские Озерки» известна сероводородными ваннами и 
ледяным озером. После горячих ванн окунуться в холодную 
водицу — поистине незабываемые ощущения.

 > ОСОБЕННОСТИ 
Поездка потребует значительных финансовых затрат и 
адаптации из-за разницы часовых поясов.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Виктор Клименко, старший механик автоцеха ОЭМК:
— Утром мы проходили процедуры в санатории, а во второй 
половине дня куда-то уезжали. В выходные дни брали уда-
лённые экскурсии. Побывали в разных уголках, рыбачили, 
купались в горячих и холодных источниках, посещали мест-
ные магазины и рынки, да просто наслаждались видами.

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Самое популярное место — арт-парк Никола-Ленивец, по-
строенный рядом с вымирающим селом. По сути, это гале-
рея современного искусства под открытым небом. Некото-
рые из них — высотой с многоэтажный дом! В Калуге недав-
но обновили музей космонавтики: теперь он напичкан муль-
тимедийными экспонатами, возле которых в восторге «за-
липают» не только дети. Кроме того, советуем взять ночную 
экскурсию по городу: гиды увлекательно рассказывают о 
злачных местах начала XX века и привидениях, которые яко-
бы населяют старинные особняки. А ещё в регионе есть уют-
ный городок Таруса с литературными музеями Паустовского 
и Цветаевой.

 > ОСОБЕННОСТИ 
Регион находится в Центральной России, поэтому путеше-
ствие по нему можно совместить с визитом в Тульскую об-
ласть (рекомендуем музей самоваров в Туле, Ясную Поляну 
и усадьбу «Поленово»).

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Анна Шишкина, главный редактор газеты «Рабочая три-
буна»:
– В парке «Этномир» — весь мир как на ладони. Правда, ла-
донь эта площадью более 100 гектаров. Гуляя здесь, можно 
заглянуть в китайский дом, выпить кофе или чай с традици-
онными восточными сладостями в азербайджанском, нау-
читься складывать мозаику в индонезийском или вдохнуть 
аромат специй — в узбекском…

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Здесь можно сплавиться по горным 
или равнинным рекам, наловить ры-
бы и сделать умопомрачительные 
фотографии (родственники и дру-
зья обзавидуются!). Можно устроить 
отдых от медиа (телевизора тут нет, 
мобильный интернет тоже работает 
нестабильно) и насладиться тиши-
ной, посиделками у костра и песня-
ми под гитару. Можно собрать пару 
вёдер черники или морошки (а заод-
но покормить легендарных карель-
ских комаров).

 > ОСОБЕННОСТИ 
Даже в летние месяцы, рассчитывая 
на жару или хотя бы тепло, берите с 
собой всё, что нужно, чтобы укрыть-
ся и от дождя, и от ветра, и от града.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Валерий Алпатов, токарь центра 
ТОиР автотранспортного управле-
ния Михайловского ГОКа:
— Рыбалка здесь бесподобная. Щук 
в прошлом году просто обловились. 
И жарили, и уху варили, ну и бочку 
засолили — домой привезли. Окуни 
и хариусы были хороших размеров. 
Грибы охапками собирали. В основ-
ном подберёзовики и подосинови-
ки. И ягоды, конечно, тоже нас пора-
довали.

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Про Гагры, Пицунду и Сухуми все знают с советских времён. 
Но Абхазия — это ещё и направление для активного отдыха. 
Например, в последнее время её осваивают любители многодневных 
велосипедных походов. Среди популярных точек маршрута — озеро 
Рица, где можно посетить одну из дач Сталина или угоститься 
форелью. Из неочевидных достопримечательностей — построенный 
недавно стеклянный мост на пути к этому озеру.

 > ОСОБЕННОСТИ 
При поездке в Абхазию россиянам не нужен загранпаспорт, 
но скорость прохождения границы зависит от сезона. 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Андрей Косолапов, вальцовщик сортопрокатного цеха № 2 ОЭМК:
— Дорога пролегала по берегу — пейзаж изумительный. Видели дель-
финов, которые плескались недалеко. Обедали мы в кафе. 
Еда вкусная, цены приемлемые. Очень понравились хачапури в одной 
кафешке в Гаграх и абхазское вино. Оно там в два раза дешевле, 
чем у нас, и очень даже неплохое.

КАМЧАТКА
 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 

Кисловодск знаменит лечебно-столовой ми-
неральной водой «Нарзан». Источники с це-
лебным напитком расположены по всему го-
роду. Каждая скважина подписана, а вода 
имеет неповторимый состав, вкус и темпе-
ратуру. Для полноты картины можно принять 
нарзановую ванну: «бесстыжую» (под откры-
тым небом) или в закрытой купели, но уже за 
деньги. Минеральный состав и температура 
воды около 45 градусов. Стоит посетить нацио-
нальный парк площадью около 1 000 гекта-
ров, который расположен на территории са-
мого города. Кстати, это самая крупная в Ев-
ропе территория, засаженная и облагорожен-
ная руками человека. Главная достопримеча-
тельность — горы.  К ним можно отправиться 
на канатной дороге.

 > ОСОБЕННОСТИ 
В поездке необходимо иметь наличные день-
ги, так как платёжные терминалы есть дале-
ко не во всех магазинах и кафе. Следите за 
прогнозом погоды, если планируете экскур-
сию в горы: дождь или туман не позволят на-
сладиться пейзажем. 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Павел Переверзев, ведущий специалист 
производственно-технического отдела буро-
взрывного управления Лебединского ГОКа:
— Интересно, что в Кисловодске из скал, 
расщелин и бюветов течёт минеральная 
вода. Впервые попробовал настоящий 
«Нарзан». Вкус у него совсем не тот, что у 
воды, которую продают в наших магази-
нах: необычный, интересный, со специфи-
ческим запахом. Впечатлила поездка на 
канатной дороге на Архыз: светит солнце, 
температура около 20 градусов, а под но-
гами лежит снег.

КИСЛОВОДСК

КАРЕЛИЯ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

АБХАЗИЯ

Где лучше провести отпуск? Если привычные варианты вроде Сочи или Петербурга кажутся 
вам слишком банальными, рекомендуем присмотреться к маршрутам, которыми уже прое-
хали и прошли некоторые сотрудники Металлоинвеста. 
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УВЛЕЧЕНИЕ

Ярослав Макаров

«Луч солнца зо-
лотого вдруг 
скрыла тиши-
на…» Кто вклю-
чил в сортопро-

катном цехе № 1 ОЭМК запись Мус-
лима Магомаева? Никто не вклю-
чал: мимо группы прокатных кле-
тей идёт и наполняет громаду цеха 
песней Трубадура обычный метал-
лург. Причём отличить его исполне-
ние от оригинала не так уж просто. 
Мы попросили Михаила Конова от-
крыть секрет: откуда такой вокал у 
работника ОЭМК? 

«Я его забираю!»
— Я из Старого Оскола. Учился в 

музыкальной школе имени Эрден-
ко. Вторым увлечением была сек-
ция самбо, так что в детстве я был 
и в музыке, и в спорте. Всё нача-
лось с того, что в нашу школу № 15 
пришла отбирать учеников препо-
даватель музыкалки Анжела Кова-
ленко. Каждому из второклассни-
ков она давала приложить к плечу 
скрипку. У меня с первого раза по-
лучилось, как надо. И Анжела Ни-
колаевна сказала: «Я его забираю!».

После школы учился в горном 
колледже в Губкине. Здесь мы со-
брали свою команду КВН, игра-
ли в городской лиге, ездили на 
областные соревнования. Опыт, 
приобретённый в музыкалке, тут 
пригодился. 

Потом был СТУ «МИСиС». Про-
должалась и общественная жизнь — 
КВН, победа в конкурсе «Мистер 
МИСиС». Вскоре после защиты ди-
плома я пришёл на ОЭМК.

Когда голова кипит
— На комбинате я начинал 

в 2014 году, а в СПЦ № 1 — с 2019-
го. Обязанности электромонтёра 
в цехе — следить за исправностью 
электрооборудования. Чинить дви-
гатели, смазывать и менять под-
шипники, монтировать освещение.  

Кроме того, бывает, что я вре-
менно замещаю начальника сме-
ны. Это для меня и большая ответ-
ственность, и неоценимый опыт. 
В оперативном подчинении — 
31 человек: дежурный персонал, 
рассредоточенный по цеху. Техно-
логи отвечают за прокат металла, 
ремонтники обеспечивают работу 
оборудования. Главное у нас — не 
допустить простоев. 

Работа командная и слаженная. 
Замешкается ремонтная служба — 
остановится прокат. Ошибутся тех-
нологи — выйдет из строя оборудо-
вание. Задача начальника смены — 
правильно организовать и тех, и 
других. Работа творческая, раз-
нотипная, часто требует нестан-
дартных решений. Всю смену го-
лова просто кипит. Но мне это 
интересно.

Вокал из детства
— У меня почти вся семья пою-

щая — бабушка, дедушка. Мама, 
Ольга Дмитриевна, проработала 
много лет музыкальным руково-
дителем в детском саду. А мой пер-

вый опыт вокала состоялся лет в 
пять… в храме. Прабабушка брала 
меня на службы. Там я впервые пел 
с ней в церковном хоре. 

Впоследствии в храме пела (да 
и сейчас поёт!) моя мама. Учила 
меня песнопениям, ходу службы. 
И до сих пор каждое воскресенье 
я пою в церковном хоре. Как это 
описать? Когда ты участвуешь в 
службе, как будто возносишься 
над землёй и не думаешь о про-
блемах — тебе просто хорошо. Ду-
маю, это та же молитва. 

В Губкине многие знают имя 
моего дяди Павла Цыпкина: до 
ухода на пенсию он работал на 
Лебединском ГОКе. Дядя и сей-
час часто выступает на городских 
концертах, участвует в конкурсах 
исполнительского мас-терства. А 
мой дедушка, Дмитрий Кузьмич, 
пел в знаменитом ансамбле песни 
и пляски имени Александрова. Так 
что вокал — это у нас семейное. 

От Магомаева 
до Шуфутинского

— Со мной никто не занимался 
вокалом — я просто слушал, как 
поют другие. И спасибо маме, ко-
торая привила мне музыкальный 
вкус. Я люблю правильную музыку. 
В первую очередь, конечно, класси-
ка — это на все времена. Из совре-
менного может быть и рок, и рэп, и 
попса. Нет плохих стилей музыки: 

в каждом можно найти исполните-
ля, который будет близок сердцу и 
отзовётся внутри.

Очень люблю петь песни Маго-
маева. У меня и тембр голоса как у 
него — баритон. Могу исполнить 
что-то из Лепса, но у него голос по-
выше, иногда приходится верхние 
ноты брать фальцетом. Когда ходим 
в караоке с друзьями, могу спеть 
и Шуфутинского, и «Лесоповал». В 
компаниях помогает гитара. Плюс 
со школы освоил фортепиано, удар-
ники и бас-гитару — играл в джа-
зовом оркестре. Получается, кроме 
голоса, у меня ещё и пять инстру-
ментов в арсенале. 

Когда песня помогает
— Практически всегда. На ра-

боте ковыряешься с электродви-
гателем — что-то бурчишь под нос. 
На бабушкином огороде пропалы-
ваешь грядки — песни орёшь. С 
песней легче жить. И если сложи-
лась непростая ситуация, я снача-
ла абстрагируюсь, чаю попью, что-
нибудь помурлыкаю — и решение 
приходит само. Так что музыка да-
ёт правильный настрой буквально 
во всём. 

Товарищи на работе о моём 
увлечении, конечно, знают. Ино-
гда подшучивают в цехе: «А спой 
нам что-нибудь!». Я обычно в та-
кой же тональности отвечаю: «Так, 
пошли работать!». Но на переры-

ве могу что-то напеть: вполголо-
са, конечно, чтобы людей вокруг 
не перепугать!

Вернулся с Гран-при
— На комбинате меня заметили 

на конкурсе «Таланты ОЭМК». Впер-
вые я в нём участвовал в 2015 году с 
песней Александра Малинина «Бе-
рега». Запомнился 2019 год, когда я 
пел «Помолимся за родителей» Сосо 
Павлиашвили. Занял первое место, 
зал буквально плакал: такая уж это 
песня, трогает за живое. 

Прошлым летом я впервые по-
бывал на отраслевом фестивале 
«Мелодия души» в Железногорске. 
Ехал туда с двумя песнями — «Си-
няя вечность» Магомаева и «Берега» 
Малинина. Волновался: туда при-
езжают сильные исполнители, это 
уже сообщество, семья. Но зрители 
встретили меня тепло. Привёз от-
туда первое место. 

На комбинате много талантли-
вых людей. Мы, вокалисты, следим 
за творчеством друг друга, раду-
емся победам, отлично общаемся. 
Конкуренции здесь нет. Мне, на-
пример, очень нравится, как поёт 
Татьяна Грей — мы с ней ездили в 
Железногорск. 

Зачем человеку музыка
— Любое творчество делает 

нас счастливее, жизнерадостнее, 
успешнее. Мой преподаватель по 
скрипке говорила нам: люди, ко-
торые занимаются творчеством, 
всегда на ступеньку впереди. У них 
шире кругозор. 

Самое главное — ни в коем слу-
чае не бояться пробовать. Нет у тебя 
слуха — всё равно пой, если серд-
це требует песни. Не умеешь ри-
совать — всё равно малюй! То же 
самое с музыкой, танцем: нравит-
ся — делай! 

Сейчас мне 33 года. Мечтаю 
спеть в шоу «Голос» на Первом ка-
нале. И со знаменитым артистом — 
например, Леонидом Агутиным. 
Мне импонирует его творчество, 
очень интересный певец и музы-
кант. Когда он приезжал в Старый 
Оскол на День металлурга, я был 
возле сцены и чувствовал, какая 
энергетика от него идёт. Агутин 
пел вживую, было видно, что он 
выкладывается на сто процентов. 
Так и должно быть — и в работе, и 
творчестве.

Чтобы быть счастливее
Зачем электромонтёр ОЭМК поёт на работе и дома

 P Посмотреть 
и послушать 
выступление 
Михаила Конова 
в родном цехе 
можно по ссылке: 

А    
М … 
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 ‐ В сортопрокатном цехе — отличная акустика, уверен Михаил Конов

Нет плохих 
стилей 
музыки: 
в каждом 
можно найти 
исполнителя, 
который будет 
близок сердцу 
и отзовётся 
внутри.
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Три в одном
«Превращение» возвратной трубы в аэротрубу решило 
сразу три проблемы

• МОДЕРНИЗАЦИЯ

НОВАЯ ТЕХНИКА

• «ОХОТА НА РИСКИ»: ДО И ПОСЛЕ

Пульс комбината

‐ При помощи широкого отвала машинист перемещает большие объёмы породы

Максим Баркалов, 
Наталья Хаустова
Фото Александра 
Белашова

Как было

Для получения правиль-
ного гранулометричес-
кого состава окатышей в 
концентрат добавляют свя-
зующие материалы: бенто-
нит, боксит и известняк. В 
корпусе приёма фабрики 
окомкования их измель-
чают до фракции 30 мил-
лиметров. Затем направ-
ляют в шаровую мельни-
цу, где дробят до состояния 

порошка и сушат. Крупные 
частицы, которые остают-
ся в процессе помола, се-
паратор «отбраковывает» 
и переправляет обратно в 
мельницу. 

Труба, по которой свя-
зующий состав самотёком 
возвращался на доизмель-
чение, доставляла работ-
никам немало хлопот. Не-
сколько раз в год она заби-
валась — и тогда они оста-
навливали мельницу, уста-
навливали строительные 
леса и прочищали «затор» 
на восьмиметровой высо-
те. Всякий раз время про-
стоя составляло не меньше 
четырёх часов. 

Как стало

Проблему устранили в се-
редине мая. Во время капре-
монта мельницы подрядная 
организация изменила кон-
струкцию возвратной трубы 
(или пневмотранспортного 
жёлоба — так правильно на-
зывается этот агрегат), до-
полнив её пневматическим 
сопровождением. 

— Подрядчики увеличи-
ли не только диаметр жё-
лоба, но и угол наклона — 
с 11 до 28 градусов. К суще-
ствующей трубной развод-
ке подвели сжатый воздух, 
который с помощью форсу-
нок подаём по всей длине 

жёлоба. За счёт этого связу-
ющая смесь перемещается 
уже не самотёком, а с уско-
рением, — рассказал глав-
ный специалист отдела пер-
спективного развития фа-
брики окомкования Павел 
Стариков. 

Изменения конструкции 
ещё и помогли снизить рис-
ки при работе.

— Мы оборудовали пло-
щадки для обслуживания, 
поэтому даже в случае по-
ломки устанавливать леса 
персоналу не придётся. Это 
сократит вероятность полу-
чения травм при работе на 
высоте, — подытожил Павел 
Стариков. 

У   
  
  
. Б 
   
  
 
  
, 
   

Ходите без опаски
На Лебединском ГОКе продолжают 
работу по устранению рисков, 
а мы рассказываем о результатах. 
На этот раз вероятность травматизма 
устранили на механическом участке 
механосборочного цеха управления 
по производству запасных частей.

Евгения Шехирева
Фото Александра 
Белашова и из архива 
управления по ОТиПБ 
комбината

В своё время на одном 
из горизонтально-
расточных станков 

механического участка 
УПЗЧ токари-расточники 
обрабатывали заготовки 
для будущих крупных за-
пасных частей. Сейчас от-
работавшее срок оборудо-
вание вывели из эксплу-
атации и собираются де-
монтировать. Агрегат не 
новый, поэтому в его кон-

струкции существует осо-
бенность, которая может 
стать причиной серьёзной 
травмы — кабельный ка-
нал для питающих прово-
дов ничем не закрыт.

— Хотя станок отклю-
чён, сотрудники всё рав-
но заходят на эту терри-
торию: здесь стоят шкафы 
для хранения инструмен-
тов, — поясняет специа-
лист по управлению про-
фессиональными риска-
ми УОТиПБ Даниел Геор-
гиев. — Любой мог не заме-
тить отверстие в полу, про-
валиться, сломать ногу или 
получить другую травму.

Угрозу  обнаружили 
участники одной из ра-
бочих групп — начальник 
центра ТОиР УПЗЧ Сергей 
Ахтырский, начальник ре-

монтно-эксплуатацион-
ного участка Андрей Ша-
мыгин и начальник энер-
гослужбы подразделения 
Сергей Макаров — при про-
ведении плановой охоты на 
риски в этом секторе цеха. 
Опасность сразу зафикси-
ровали на портале ОТиПБ 
и оперативно разработали 
меры предотвращения. В 
первую очередь — огоро-
дили площадку сигнальной 
лентой, чтобы исключить 
доступ работников. На 
сменно-встречных собра-
ниях предупредили пер-
сонал о возможном риске. 

Проблему устранили в 
течение трёх дней — из-
готовили и установили 
крышку из металличес-
ких пластин. Теперь ходить 
здесь безопасно.

Богатырская сила
Парк техники автоко-
лонны № 3 АТУ Лебедин-
ского ГОКа пополнил 
бульдозер «Четра Т-35». 
Его приобрели в рамках 
инвестиционной про-
граммы Металлоинвес-
та по обновлению горно-
транспортного комплек-
са предприятий. 

Елена Глотова
Фото Павла Горюшкина

Под капотом но-
вого бульдозе-
ра — 520 «ло-
шадок». Мощ-
ному  и  на-

дёжному двигателю по си-
лам любые задачи. Главное 
предназначение техники — 
приём горной массы на пе-
регрузочных пунктах, пла-
нировка и обустройство 

площадок, автомобильных 
дорог и железнодорожных 
магистралей.

Машинист бульдозера 
Сергей Масалов знает тех-
нику в совершенстве. На 
предыдущей «Четре» отра-
ботал 15 лет. Современная 
модель порадовала и лёгко-
стью управления, и комфор-
том рабочего места:

— Сидение — на пневмо-
подушке. Есть встроенный 
кондиционер. Панель при-
боров чуть другая. Управле-
ние — получше: мягче, более 
плавно всё делается— мень-
ше устаёшь на работе, — рас-
сказывает Сергей.

Бульдозер оснащён цен-
трализованной системой 
смазки «Линкольн». Эта оп-
ция значительно упрощает 
техобслуживание. В помощь 
и различные датчики, кото-
рые отвечают за штатную 
работу агрегата и пожарную 

безопасность. Ещё одно не-
маловажное преимущество 
кроется в самой конструк-
ции: все основные узлы сде-
ланы по модульному прин-
ципу. Благодаря этому про-
ще проводить ремонт.

— Модуль просто меня-
ешь полностью: например, 
бортовые редукторы, дви-
гатель, гидротрансформа-
торы. Это уменьшает тру-
дозатраты и увеличивает 
скорость ремонта, — отме-
чает механик автоколонны 
Алексей Дьяченко.

На балансе автотрактор-
ного управления — свыше 
30 машин на гусеничном хо-
ду. При обновлении парка 
предпочтение отдают наи-
более технологичным моде-
лям. Пополнение ожидают 
и в ряду колёсных бульдо-
зеров: скоро на линию вый-
дут два новобранца марки 
«Шантуй». 

‐ Теперь этот участок 
безопасен

Кабельный 
канал 
не был 
закрыт
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Наталья Хаустова
Фото Александра 
Белашова

На Лебединском ГОКе 
начался «пляжный 
сезон»: чтобы сни-

зить пыление, на пляжах 
хвостохранилища распы-
ляют специальный водный 
раствор. Работы по гидро-
пылеподавлению — важ-
ный пункт экологической 
повестки комбината. 

Второй год подряд по-
верхности орошают с по-
мощью лёгкой сельскохо-
зяйственной и поливооро-
сительной техники. Такой 
выход в условиях действу-
ющих ограничений на по-
лёты авиации нашли лебе-
динские экологи совмест-
но с производственниками.

— В прошлом году пыля-
щие отсеки обрабатывали 
только силами подрядной 
организации. В этом году 
комбинат приобрёл сель-
скохозяйственную техни-
ку, которая работает в па-

ре со специализирован-
ной самоходной машиной 
подрядчиков. Работа идёт 
быстрее и эффективнее, — 
отмечает и. о. начальника 
цеха хвостового хозяйства 
обогатительной фабрики 
Марат Шарипов.

Закрепляющий пыля-
щие поверхности раствор 

хорошо себя зарекомендо-
вал. Он напоминает клей: 
уже через сутки «схваты-
вается», образуя безопас-
ную для окружающей сре-
ды корочку, устойчивую к 
воздействию влаги и вет-
ра. С марта по сентябрь 
по этой технологии дваж-
ды оросят площадь свыше 

250 гектаров. А дороги це-
ха трижды за сезон обра-
батывают жидким солевым 
раствором. 

Ежегодно проводят и ре-
культивацию дамб с помо-
щью чернозёма и высадки 
растений.

— В этом году высадим 
саженцы акации на пло-

щади 26 гектаров, ещё на 
15 гектарах посеем траву, — 
делится планами ведущий 
инженер управления эколо-
гического контроля и охра-
ны окружающей среды Ан-
желика Жирикова. — Эти 
меры также препятствуют 
образованию ветровой эро-
зии и снижают пыление.

Наталья Хаустова
Фото Александра 
Белашова

В юности Вален-
тина работала 
менеджером по 
рекламе на ра-
дио. Направле-

ние нравилось, но дохода 
практически не приноси-
ло. Родители — сотрудни-
ки обогатительной фабри-
ки — посоветовали при-
смотреться к Лебединскому 
ГОКу. Понимали: на круп-
ном предприятии девушка 
найдёт профессию по душе. 

— Мама работала опера-
тором пульта управления в 
первом цехе, отец — элек-
тромонтёром. Рекомендо-
вали пойти по маминым 
стопам или отучиться на 
машиниста крана. Выбра-
ла второй вариант: он ка-
зался загадочным и инте-
ресным, — говорит Ридель.

Впечатления и доход

Валя переступила по-
рог предприятия уже в ка-
честве крановщицы. По-
началу её, конечно, пуга-
ли высота, шум, вибрация, 
сложное оборудование. По-
мог здоровый азарт: хоте-
лось управлять гигантским 
подъёмным механизмом.

— Девчонки поддер-
жали. Коллектив тут от-
личный! — вспомина-

Дела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН

• ЭКОЛОГИЯ

 < За сутки специализи-
рованная техника обра-
батывает закрепляющим 
раствором от трёх до пя-
ти гектаров поверхности 
хвостохранилища 

 ‐ Машинист крана работает в связке со стропальщи-
ками, поэтому важно чётко координировать действия 

Азарт, доход и семья
С радио — на кран: почему Валентина Ридель выбрала Лебединский ГОК

ет она первые шаги на 
производстве.

Молодая сотрудница 
быстро включилась в кру-
говорот событий:

— Турслёт, спортивные 
соревнования , суббот-
ники… Я и не представ-
ляла, что общественная 
жизнь может быть такой 
насыщенной.

Лебединский ГОК доба-
вил в жизнь Валентины не 
только новые краски и ста-
бильный доход. Здесь она 
познакомилась с будущим 
мужем. 

Скучно не бывает

Уже 12 лет Валентина 
перемещает грузы с помо-
щью мостового или коз-
лового кранов. Одинаково 
ловко управляет рычагами 
«машин» в цехах, на терри-
тории хвостохранилища и 
складе концентрата. Точно 
и аккуратно переправляет 
по воздуху 50-тонные спи-
рали и 300-килограммовые 
швеллера. И ныне с улыб-
кой вспоминает, как когда-
то везла увесистый груз и 
считала секунды до за-

вершения манёвра. Сегод-
ня, напротив, предпочи-
тает неспешные механиз-
мы грузоподъёмностью в 
100 тонн. Да и 30-метровая 
высота, на которой прово-
дит смену, уже не пугает.

— Иду на работу с удо-
вольствием, — говорит ма-
шинист крана. — Один день 
не похож на другой: сегод-
ня меняем насос, завтра 
монтируем мельницы. В 
течение смены несколько 
раз меняю краны или даже 
уезжаю с фабрики на «хвос-
ты». Нравится динамика, 
разнообразие.

На работе и дома

Несмотря на пришед-
шую с опытом уверен-
ность, Валентина в кабине 
всегда внимательна и ак-
куратна. Помогают и кол-
леги, ведь в одиночку ма-
шинист крана работать не 
может: действует в связке 
со стропальщиками. Поэ-
тому важно чётко придер-
живаться жестовой и зву-
ковой сигнализации и об-
говаривать действия до то-
го, как к ним приступить. 

— Безопасность — на 
первом месте. Работа от-
ветственная: перемещаем 
тяжёлые грузы, рядом — 
люди, — говорит Ридель. — 
Радует, что вопросам охра-
ны труда уделяют при-
стальное внимание. Ру-
ководство настраивает не 
рисковать и останавли-

вать работы, если видим 
нарушение. 

Серьёзные будни раз-
бавляют безмятежные вы-
ходные дни. Супруги не 
представляют жизнь без 
выездов на природу: кур-
сируют по местным водоё-
мам с удочками и палатка-

ми. Младший сын подрос. 
Значит, в этом году мож-
но выдвигаться за преде-
лы региона.

— Летом хотим отпра-
виться на недельку к До-
ну, — в предвкушении 
предстоящего отпуска де-
лится планами Валентина.

Трактор на пляже
Зачем Лебединскому ГОКу сельскохозяйственная техника

Александр 
Токаренко, 
управляющий директор 
Лебединского ГОКа:

‟ ‟ Борьба с пы-
лением — од-
но из важней-

ших направлений рабо-
ты экологических служб 
горно-обогатительных 
предприятий Металлоин-
веста. Регулярная и ком-
плексная работа по гид-
ропылеподавлению, са-
нитарно-гигиенической 
и биологической рекуль-
тивации позволяет нам 
существенно снизить 
пылеобразование. 

Прямая речь
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ЗДОРОВЬЕ

• МЕДИЦИНА

Совместными усилиями
Лебединец прошёл реабилитацию в многопрофильном центре

1 марта в стране стартовал со-
вместный проект Социально-
го фонда России (СФР) и Мин-
труда по профилактике про-
фессиональных заболеваний. 
Его цели просты — выявлять 
признаки недугов на ранних 
стадиях, предотвращать их 
развитие и отслеживать со-
стояние работников, занятых 
во вредных условиях труда. 

Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова 
и из архива реабилитацион-
ного центра

В зоне внимания — лю-
ди, у которых находят 
начальные симптомы 
профзаболеваний. Не-
сколько тысяч человек 

работоспособного возраста смо-
гут пройти 18-дневное восстано-
вительное лечение в реабилита-
ционных центрах в Анапе, Астра-
ханской, Московской и Владимир-
ской областях. Каждому участни-
ку программы реабилитации пре-
доставят внеочередной оплачива-
емый отпуск, а Социальный Фонд 
компенсирует работодателю рас-
ходы на отпуск, проезд сотруд-
ников до места и реабилитацию.

Инициативу поддержали бо-
лее полутора сотен российских 
организаций. В их числе —  Ме-
таллоинвест. К примеру, лебе-
динцев ждут в реабилитацион-
ном центре, расположенном на 
берегу Волги в 16 километрах от 
Астрахани.

«Доставили прямо 
до номера»

В числе тех, кто уже оценил 
уровень медцентра, — маши-
нист экскаватора рудоуправления 
Андрей Агафонов. 

— Организовано всё замеча-
тельно! — говорит он. — До Там-
бовской области нас доставили 
на микроавтобусе, а оттуда ехали 
поездом. На вокзале в Астрахани 
нас тоже встретили — прислали 
машину от реабилитационного 

центра. В комнатах уютно и чисто, 
всё есть: душ, холодильник, теле-
визор, даже балкончик свой. Кор-
мили разнообразно: супы, салаты, 
мясо или рыба, фрукты.

Рабочий стаж Агафонова на 
комбинате — 26 лет. При добы-
че руды в забое и погрузке её в 
БелАЗы он сталкивается с вибра-
цией и длительным вынужден-
ным положением тела, а это чрева-
то развитием профессиональных 
заболеваний. Поэтому врачи Леб-
ГОК-Здоровья периодически на-
правляют машиниста экскаватора 
в санаторий. В этом году лебеди-
нец стал участником проекта СФР: 
проходил обследование у кардио-
лога, ходил в бассейн, на массаж, 
лечебную физкультуру, электро-
форез, принимал ванны с мине-
ральной водой и лечебные грязи. 

— Комплекс процедур — об-
ширный, даже не вспомню всё, — 
смеётся Андрей. — У них и своя 
скважина есть, так что пили ми-
неральную воду, кислородные 
коктейли.

…И на рыбалку съездил!

В реабилитационном центре 
организовали и досуг. На вы-
бор отдыхающих — дискотеки, 
киносеансы, бильярд, настоль-
ный теннис, экскурсии по свя-
тым местам и даже катание на 
теплоходе.

— Прогулочная зона на тер-
ритории — огромная. Кстати, 
местные жители нам сказали, 
что учреждение расположено в 
самой экологически чистой зо-
не области, — говорит Агафо-
нов. — В дни, когда нет курса про-
цедур, можно поехать в город 
(рядом есть автобусная оста-
новка), пройтись по набережной, 
которая лично мне напомнила 
алуштинскую — такая же широ-
кая и оживлённая. Мы с ребятами 
и на рыбалку ездили: они привез-
ли с собой снасти, мы в воскре-
сенье собрали всю нашу экипи-
ровку, заглянули в магазинчик, 
чтобы купить мяса, и поехали. 
Рыбы наловили целую кучу! За-
одно пожарили шашлычка, по-
общались — сказка!

Поездкой Андрей доволен: 
отдохнул душой и телом. 

— Рад ,  что  руководство 
Лебединского ГОКа предоставило 
возможность пройти такую реа-
билитацию. Особенно приятно, 
что добавили ещё один — опла-
чиваемый — отпуск.

Прямая речь

Ольга Смехнева, главный 
специалист (по охране 
здоровья) дирекции по 
социальным вопросам 
Лебединского ГОКа:

‟ ‟ Для Лебединского ГОКа 
участие в проекте — это до-
полнительные путёвки к 

тем направлениям на санаторно-
курортное лечение, которые предо-
ставляем в этом году. Мы остановили 
выбор на астраханском реабилитаци-
онном центре по нескольким причи-
нам. У учреждения — большой опыт 
оздоровления работников с призна-
ками профессиональных патологий. 
У каждого пациента — комплексная 
индивидуальная программа восста-
новления, по которой он проходит це-
лый список процедур. Кроме того, мы 
хотели, чтобы лебединцы посмотре-
ли новый для себя регион. Центр рас-
положен на берегу одной из крупней-
ших рек России, в живописном при-
родном уголке, недалеко от старин-
ного города с интересной историей. 
Надеемся, что проект даст хорошие 
результаты, и его реализацию про-
должат в будущем году.

3 000 
работников 
из 170 российских организаций 
участвуют в проекте.

70 
сотрудников 
Лебединского ГОКа 
пройдут профилактический 
курс в астраханском 
реабилитационном центре.
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  ,      
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   . Фото Валерия 

Воронова

20 млн  
рублей на 
поощрение 
работников 
здравоохранения 
выделил фонд 
«Поколение» 
депутата 
Государственной 
Думы Андрея 
Скоча.

 ‐ Машинисту экскаватора рудоуправления Андрею Агафонову 
понравился отпуск с пользой для здоровья

 ‐ В реабилитационном центре большая территория для прогулок 
и даже собственный бювет с минеральной водой
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СОЦИА ЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО• ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЁМ

Верный ориентир

Как встречи с избирателями позволяют 
помочь людям и развивать город.

За помощью к депутату люди идут, когда не получа-
ется справиться с трудностями самостоятельно. 
Так было и во время очередного приёма депутата 

областной Думы, директора по социальным вопросам 
Лебединского ГОКа Владимира Евдокимова. Большая 
часть обращений — просьбы о содействии в финанси-
ровании строительства или ремонта, оплате медицин-
ских услуг и санаторно-курортного лечения. 

Адресные…

Анастасия Иголкина одна воспитывает двух детей. Что-
бы дочери росли в комфортных условиях, молодая ма-
ма хочет сделать в квартире косметический ремонт. Но, 
работая уборщицей в школе, самостоятельно оплатить 
стройматериалы не может.
— Посоветовали обратиться к Владимиру Евдокимову. 
Появилась надежда, что нас не оставят в трудной жиз-
ненной ситуации, — с оптимизмом говорит Анастасия.
Женщина получила ходатайство депутата, которое по-
зволит ей претендовать на выплату в соответствии с 
принятым в прошлом году законом о дополнительных 
мерах поддержки жителей Белгородской области. Это 
лишь один из примеров, как после всестороннего рас-
смотрения каждого случая Владимир Евдокимов при-
нимает решение о рекомендации органам соцзащиты 
поддержать то или иное обращение.

…и общие вопросы

Помимо адресной помощи, жители округа всё чаще 
просят депутата поддержать инициативы, направлен-
ные на развитие территории. Так, Павел Козенков вмес-
те с сыном увлекается скейтбордингом. Интерес к этому 
направлению растёт с тех пор, как при поддержке Ме-
таллоинвеста для трюкачей построили два скейтпарка. 
Зимой отец с сыном попали в столице на крытую пло-
щадку для занятий экстремальными видами спорта. С 
тех пор вынашивают идею создать подобное простран-
ство в Губкине. 
Депутат предложил инициатору создать общественную 
организацию и выдвинуть проект для участия в феде-
ральных программах и грантовых конкурсах. В каче-
стве примера привёл опыт экстремалов из Курска. Ре-
бята выбрали такой путь и уже добились результатов — 
получили финансирование.  
— В этом направлении даже не думали. Отличный со-
вет, — сказал Павел Козенков. — Мы создали группу в 
соцсети, в которую уже входят 50 человек. Далеко не 
все из них выполняют трюки на скейтах, роликах, са-
мокатах и BMX. Будем расширять число участников и 
оформлять документы. 

Владимир Евдокимов:

Задача депутата — выслушать 
и помочь найти выход из конкретной 
ситуации. Главное — дать верный 
ориентир. Радует, что приходят 
граждане, которые хотят участвовать 
в жизни города и региона. Личный 
приём помогает понять, чем живут 
и к чему стремятся наши люди. 

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

 ‐ Павел Козенков пытается создать условия для 
занятий трюковым спортом в холодное время года. 
Владимир Евдокимов объяснил, как действовать

Для всех возрастов
Металлоинвест подарил губкинцам современную 
спортивно-игровую площадку

 ‐ Новая площадка стала любимым местом детворы

Наталья Хаустова
Фото Александра 
Белашова

Во с ьми ле т н я я 
Полина с удо-
вольствием ка-
тается на каче-
лях, затем реша-

ет опробовать и карусель:
— Здорово!
Восторг в глазах ребён-

ка не оставляет равнодуш-
ной и маму.

— Замечательная пло-
щадка: безопасное ре-
зиновое покрытие, мно-
го качелей и спортивных 
тренажёров. Есть где раз-
гуляться, — говорит Ната-
лья Пешеханова, операци-
онная медсестра Губкин-
ской ЦРБ. — Детей отсюда 
не увести. 

Комплексу рада и се-
мья Садовниковых. Любовь 
Николаевна каждый день 
гуляет здесь с сыном. Не-
смотря на инвалидность, 
Сергей с удовольствием за-
нимается на тренажёрах.

Спортивно -игровой 
объект  между  домами 
№ 14 и № 12 по улице Лаза-
рева стал любимым местом 
окрестной детворы. Малы-
ши ведут сюда родителей 
после детского сада, под-
ростки гоняют мяч в сво-

бодное время. Сложно по-
верить, что год назад здесь 
был пустырь с бетонным 
покрытием.

Инициатива подарить 
местной  детворе  про-
странство для развлечений 
и занятий спортом исхо-
дила от жителей располо-
женных рядом домов. Они 
обратились к депутату по 
своему району — ведуще-
му специалисту по общим 
вопросам управления гру-
зопассажирских перево-
зок Лебединского ГОКа 
Елене Важениной. Она и 
стала «двигателем» проек-
та. Средства на обустрой-
ство выделил Металлоин-

Прямая речь

Галина 
Пятых, 
уполномоченный 
по правам ребёнка 
Белгородской 
области:

‟ ‟ По роду дея-
тельности 
часто бываю 

на детских площадках. 
Прежде всего, обращаю 
внимание на безопас-
ность объектов. Здесь 
всё с соблюдением 
ГОСТа: конструкции, 
покрытие, зонирование 
для малышей и детей 
постарше.

Владимир 
Евдокимов, 
депутат областной 
Думы, директор по 
социальным вопросам 
Лебединского ГОКа:

‟ ‟ Каждый год 
Металлоин-
вест открыва-

ет детские площадки в 
разных районах города: 
совместно с властями 
стараемся сделать Губ-
кин ещё более комфорт-
ным и удобным. Послед-
ние годы возводили 
объекты для отдыха и 
занятий спортом в рай-
онах ИЖС. В прошлом 
году такой запрос по-
ступил от жителей ули-
цы Лазарева. Мы под-
держали инициативу: 
хотим, чтобы наши дети 
росли здоровыми, силь-
ными, счастливыми. 

8 млн рублей
направил Металлоинвест 
на строительство 
спортивно-игровой площадки 
с инклюзивными элементами. 

вест в рамках программы 
социально-экономиче-
ского партнёрства с пра-
вительством Белгородской 
области. Проект также был 
включён в федеральную 
программу «Пять шагов 
для городов».

В день открытия пло-
щадки состоялся яркий 
праздник: для малышей 
организовали игры с ани-
маторами в костюмах зве-
рюшек, для школьников 
волонтёры Лебединско-
го ГОКа провели спортив-
ные конкурсы, а педагоги 
из Центра внешкольной ра-
боты «НеШкола» — мастер-
классы по изготовлению 
фигурок из бумаги. 

Приходите 
на тренировку  

На новой спортивной 
площадке с маль-
чишками и девчонка-
ми будет заниматься 
инструктор Данила 
Карюхин. Бесплат-
ные тренировки бу-
дут проходить всё 
лето по вторникам и 
четвергам с 15:30 до 
17:30, по субботам — 
с 10:00 до 12:00.

 ‐ Любовь Николаевна Садовникова рада, что у сына Сергея 
теперь есть возможность заниматься на тренажёрах

 < В день 
открытия 
площадки  
волонтё-
ры ЛГОКа 
провели 
для дет-
воры спор-
тивные 
конкурсы
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 ‐ Только на участке «Лысые горы» горняки загрузили два самосвала брёвен и веток — это почти девять тонн!

 ‐ Помощь волонтёров заповеднику — многолетняя традиция 

 ‐ Во время экскурсии по заповеднику шли по тропе строго след в след, чтобы не навредить растениям

Территория присутствия

АКЦИЯ

  СПРАВКА
Клён ясенелистный родом из Север-
ной Америки. В XVII веке его завезли в 
Европу, а в 1796 году он появился Рос-
сии. В XX веке растение обжилось и 
стало размножаться самосевом.

На старт!
Волонтёры Металлоинвеста устроили традиционную большую уборку 
на заповедных участках

Юлия Шехворостова
Фото автора и Александра Белашова

В Белгородской области доброволь-
цы помогали заповеднику «Бело-
горье»: работники Лебединского 
ГОКа вырубали американский 
клён на участке «Лысые горы», а 

металлурги очищали от этого сорняка «Ям-
скую степь»

— Старт экомарафона приурочен ко Дню 
эколога. Так мы хотим привлечь внимание к 
вопросам защиты окружающей среды, про-
блемам сохранения биоразнообразия, про-
ектам экопросвещения. В течение лета во-
лонтёры Металлоинвеста будут рассказы-
вать детям, отдыхающим в лагерях, о по-
лезных экопривычках, взаимодействовать 
с заповедниками, собирать макулатуру и 
другие виды отходов, помогать бездомным 
животным, — отмечает начальник управле-
ния устойчивого развития Металлоинвеста 
Анастасия Савельева. 

Клён из Чёрной книги

Урочища уникальны по своей флоре. 
Здесь, на Среднерусской возвышенности, 
растут редкие виды, родственные предста-
вителям флоры альпийского пояса гор За-
падной Европы, Кавказа, Сибири. Поэтому 
растительному сообществу дали название 
«сниженные Альпы». По словам научных 
сотрудников, тут обитает около 700 видов 
растений, 9 из которых — краснокнижные. 

Но, к сожалению, всё это может исчезнуть 
за пару лет. Виной тому — клён ясенелист-
ный, или, как мы привыкли его называть в 
быту, — американский. Специалисты назы-
вают его «клёном-убийцей». 

— Он вытесняет местные виды, — расска-
зывает заместитель директора заповедни-
ка «Белогорье» по развитию туризма и эко-
логическому просвещению Вадим Здоров-
цов. — При цветении вызывает аллергию 
у людей, размножается с огромной скоро-
стью. Образует заросли, в которых просто 
не остаётся места другим видам растений. 
В нашей стране его занесли в Чёрную книгу 
флоры Средней полосы. Чтобы этот вреди-
тель не чувствовал себя вольготно в нашем 
заповеднике, мы постоянно боремся с ним. 

Химикаты применять нельзя из-за риска 
отравить животных. Остаётся только спили-
вание деревьев или ошкуривание. Самим с 
такой задачей инспекторам не справиться, 
поэтому они обращаются к волонтёрам. Уже 
не в первый раз они откликнулись на при-
зыв помочь с вырубкой сорняка. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Леонид Сай, 
руководитель 
технологической группы 
«КМАрудоремонт»: 

‟ В волонтёрском экологическом 
субботнике участвую впервые. 
Порадовало, что после обеда 

мусор не просто убрали, а сортировали по 
коробкам: пластик — в одну, остатки еды — 
в другую. 

Ирина Агафонова, 
машинист конвейера 
фабрики окомкования 
Лебединского ГОКа:     
  

‟ Когда ехала сюда, даже не пред-
ставляла, насколько страшен аме-
риканский клён. Живу в частном 

секторе, и у нас его полным-полно: за ого-
родом — целые заросли. Теперь буду его вы-
рубать. Дочь получила приз в викторине, а 
главное — смотрела на нас, взрослых, помо-
гала по силам. 
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Евгения Шехирева
Фото Александра 
Белашова

Вечер. Ужин за-
кончился ,  но 
большая семья 
не спешит рас-
ходиться  из-

за стола. Её глава, Сергей 
Мисюрин, открывает кни-
гу на странице с закладкой 
и продолжает вчерашнее 
чтение вслух.

— «Десять заповедей бы-
ли даны нашим Всевышним 
Создателем, который знал, 
что люди будут нарушать 
его законы. Он знал, что лю-
дям нужен эталон — выс-
ший критерий правильнос-
ти». Вы знаете, что такое 
«эталон»? — спрашивает он 
у сидящих вокруг детей. — 
Помните меры длины и 
веса? Знаете, как люди по-
нимают, какое точно рас-
стояние составляет метр и 
сколько весит килограмм? 
Во Франции есть бюро, в ко-
тором хранят образцы мет-
рической системы. Это и 
есть эталоны, по ним све-
ряют все измерительные 
приборы. В жизни челове-
ка тоже есть свои стандар-
ты. Это хорошие поступки.

Сергей продолжает чи-
тать, то и дело останавли-
ваясь, чтобы уточнить, по-
нимают ли слушатели зна-
чение какого-то слова, или 
рассказать факт из жизни. 
Такие вечера в семье Мисю-
риных — не редкость.

— Это возможность со-
брать всех вместе, почи-
тать Библию и другие хо-
рошие книги. И пообщать-
ся, — считает Сергей. — Об-
судить, что произошло за 
день. Есть ли какие-то проб-
лемы, вопросы, просьбы 
к друг другу. Если млад-
шие повздорили — поми-
рить. Стараюсь объяснить 
детям, как нужно себя вес-

ти, чтобы жить в гармонии 
с окружающими.

Образец во всём

— Я чувствую себя защи-
щённой рядом с мужем, он 
надёжный и ответственный. 
А ещё — авторитет: дети его 
слушаются больше, чем ме-
ня, — с улыбкой говорит су-
пруга Елена.

Сергей Мисюрин для 
близких — эталон во всём. 
На Лебединском ГОКе его 
знают как добросовестного 
сотрудника, который пять 
лет трудится в буровзрыв-
ном управлении электрога-
зосварщиком. Занимается 
ремонтом зарядных авто-
мобилей, обеспечивающих 
доставку взрывчатых ве-
ществ и их закачку в пробу-
ренные скважины в карье-
ре. Кроме того, Мисюрин, 
занятый на дуговой сварке 
и резке металла, чинит обо-
рудование и ворота гаражей 
спецтранспорта.

Дома он мастер на все 
руки и примерный отец. 
Сергей с Еленой в браке уже 
16 лет и воспитывают ше-
стерых сыновей и дочку! А 
в скором времени ожидают 
появления на свет ещё од-
ной девочки.

— Никогда не задумы-
вались о количестве де-
тей. Как верующие люди 
решили: сколько Бог даст, 
столько и будет, — расска-
зывает Сергей. — Конеч-
но, содержать большую 
семью непросто. Но мы 
стараемся дать детям всё 
для гармоничного и все-
стороннего развития. В 
первую очередь я  «кор-
милец», тот, кто обеспечи-
вает жильё, питание, ус-
ловия для создания ком-

форта. Но это лишь одна 
сторона. Отец — ещё и ис-
точник жизненных прин-
ципов, особенно для сы-
новей. Именно я передаю 
своим ребятишкам прави-
ла поведения, видение ми-
ра, с которыми они пойдут 
по жизни.

Воспитывать себя

Сергей Мисюрин жи-
вёт согласно английской 
пословице: «Не воспиты-

вайте детей: они всё равно 
будут похожи на вас. Вос-
питывайте себя». Поэтому 
подаёт близким пример от-
ветственности, терпения, 
стойкости. Если ошибся — 
признаёт это и просит про-
щения, мотивируя следо-
вать такому же принципу. 
Учит старших Серёжу, Ар-
сения и Ксюшу заботить-
ся о младших и помогать 
маме.

Особый акцент — на 
развитие  трудолюбия . 
Старший Мисюрин с малых 
лет привык многое делать 
самостоятельно. Навыки 
пригождаются и сейчас: 
не только в работе, но и в 
строительстве дома, кото-
рый Сергей возводит свои-
ми руками.

— Два старших сына 
подросли и помогают со 
стройкой, — улыбается 

отец семейства. — Учу их 
потихоньку разным пре-
мудростям по сварке, элек-
трике, сантехнике, отдел-
ке, как с инструментами 
обращаться.

Впрочем, маленькие 
Артём, Семён и Ваня тоже 
не прочь подсобить в воз-
ведении «семейного гнёз-
дышка». Принести рулет-
ку? Найти в банке шуру-
пы нужного размера? Лю-
бая задача интересна, если 
её превратить в игру! Са-
мый младший — годова-
лый Саша — наблюдает за 
процессом, сидя у мамы 
на руках.

Отдыхают Мисюрины 
тоже вместе. Помимо ве-
черних чтений и бесед за 
большим столом, играют в 
«настолки», устраивают до-
машние концерты — трое 
старших детей учатся му-
зицировать (Серёжа — на 
аккордеоне, Арсений — на 
трубе, а Ксюша — на пиа-
нино и скрипке). Всей се-
мьёй выходят на прогул-
ки, катаются на велосипе-
дах и самокатах, выезжают 
в зоопарк или купаться на 
речку.

Общество

 < Семья 
Мисюриных — 
большая и 
очень дружная: 
Сергей и Елена 
воспитывают 
шестерых сы-
новей и дочку. 
А в скором вре-
мени ожидают 
появления 
на свет ещё 
одной девоч-
ки. Чтение и 
беседы за боль-
шим столом 
в семейном 
кругу — одна 
из любимых 
традиций 
Мисюриных

 < Ещё один семейный 
обычай — домашние кон-
церты: Ксюша, Арсений 
и Сергей радуют родных 
своими музыкальными 
талантами

 ‐ Мисюрины любят все вместе выйти на прогулку, 
покататься на велосипедах и самокатах

18 ИЮНЯ  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ОТЦА

Папа должен быть эталоном
Чему учит своих детей лебединец Сергей Мисюрин

Сергей Мисюрин, 
14 лет (старший сын):

‟ Мне кажется, 
папа — луч-
ший отец на 

свете. Умный, разно-
сторонний, хорошо 
управляет семьёй, 
много умеет делать 
своими руками. Он 
и меня научил рабо-
тать с инструмента-
ми, на велосипеде 
кататься. Когда вы-
расту, хочу быть по-
хожим на него.

Ксения Мисюрина, 
10 лет:

‟ Мой папа за-
ботливый, 
вниматель-

ный, добрый и хо-
роший! Очень люб-
лю проводить с ним 
время, особенно 
когда мы устраи-
ваем домашние 
праздники и жарим 
шашлыки.
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• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем счастья!
Администрация, профком и коллектив 
буровзрывного управления 
поздравляют с юбилеем 
ВЯЧЕСЛАВА ИВАНОВИЧА ОРЛОВА!
Администрация, профком, коллектив 
управления железнодорожного 
транспорта поздравляют с юбилеем 
ЕЛЕНУ НИКОЛАЕВНУ ЧЕРНИКОВУ!
Администрация, профком, коллектив 
управления грузопассажирских 
перевозок поздравляют с юбилеями 
ОЛЕГА АНАТОЛЬЕВИЧА БАКЛАНОВА, 
ИННУ ИВАНОВНУ ГОЛДОБИНУ, 
ВАЛЕРИЯ АНАТОЛЬЕВИЧА ЗЛОДЕЕВА, 
ДМИТРИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА
КАРТАМЫШЕВА, 
ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА 
ТРЕТЬЯКОВА!
Администрация, профком, коллектив 
завода горячебрикетированного 
железа поздравляют с юбилеями 
ДМИТРИЯ ЕВГЕНЬЕВИЧА МИШИНА, 
ПАВЛА НИКОЛАЕВИЧА НОВИКОВА!
Администрация, профком, коллектив 
ремонтно-механического управления 
поздравляют с юбилеями 
ТАТЬЯНУ АНАТОЛЬЕВНУ АКСЕНОВУ, 
СВЕТЛАНУ ВИКТОРОВНУ ЕРОХОВУ, 
СЕРГЕЯ НИКОЛАЕВИЧА МАРКИНА, 
СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА МИРОНЕНКО!
Администрация, профком, коллектив 
управления по ремонту механическо-
го и электроэнергетического оборудо-
вания поздравляют с юбилеями 
ВАЛЕРИЯ ЕВГЕНЬЕВИЧА МИРОШНИКО-
ВА, ВИТАЛИЯ ВИТАЛЬЕВИЧА ЯРКИНА! 
Администрация, профком, коллектив 
управления технического контроля по-
здравляют с юбилеем 
ЛЮДМИЛУ ВАСИЛЬЕВНУ РЕЗНИЧЕНКО!
Администрация, профком, 
коллектив управления охраны труда 
и промышленной безопасности 
поздравляют с юбилеем 
НАТАЛИЮ ВАЛЕНТИНОВНУ ГУСЕВУ!

АКЦИЯ

• УРА! КАНИКУЛЫ!

ЭКОНОМИЯ 
БУМАГИ – 
СОХРАНЕНИЕ 
ПРИРОДЫ!

с 29 мая по 30 июня.

СТАНЬ УЧАСТНИКОМ АКЦИИ

-
НАКОПЛЕНИЕ МАКУЛАТУРЫ 
ПРОИЗВОДИТЬ В ПЛОТНО ПЕРЕВЯЗАННЫХ 
(НИТЬЮ, ШНУРКОМ ИЛИ ЛИПКОЙ ЛЕНТОЙ) 
КОРОБКАХ, МЕШКАХ, ПАКЕТАХ

Кстати! Из макулатуры производят различные виды упаковочной бумаги,
 строительные материалы, утеплители, гофрокартон и многое другое

Контактное лицо, по вопросам акции: 

Отсканируйте QR-код, чтобы посмотреть места 
накопления макулатуры и имена ответственных 
лиц по обращению с отходами.

МОЖНО СДАВАТЬ:

НЕОБХОДИМО УБРАТЬ ВСЕ ЛИШНИЕ ЭЛЕМЕНТЫ:

НЕЛЬЗЯ СДАВАТЬ,
так как не поддаётся переработке:

В «Л » —   -
 . Д  :  
О , ,  -
 ,    Л-
 ГОК   «Л ». А  — -
    ,  
     …

К  — .  П  -
: «М — ». Т -
    ,   -
  —  Л ГОК -
       . 
З    БВУ,  
, АТУ  . Фото Александра 

Белашова

Около
1 500
детей
отдохнут 
в «Лесной 
сказке» 
в течение 
четырёх 
смен летнего 
лагеря. 

ООО «ТПО» требуются
на постоянную работу 

на предприятия 
общественного питания 

ОЭМК и Лебединского ГОКа:

> кондитер-бригадир 
(з/п от 38 000 руб.);

> повара-бригадиры 
(з/п от 38 000 руб.);

> повара (з/п от 36 000 руб.);
> кассиры-контролёры 

(з/п от 35 400 руб.);
> кухонные рабочие 

(з/п от 33 000 руб.);
> грузчики-экспедиторы 

(з/п от 45 000 руб.);
График работы — 2/2; 5/2.

Ре
кл
ам
а.

 

• ТРУДОУСТРОЙСТВО

8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, профком, коллектив ремонтно-
механического управления глубоко скорбят по 
поводу смерти Баркалова Виталия Николаевича и 
выражают искренние соболезнования его родным 
и близким.

  Администрация, профком, коллективы 
управления главного энергетика и энергетическо-
го центра глубоко скорбят по поводу смерти 
Лазебного Андрея Васильевича и выражают 
искренние соболезнования его родным и 
близким. 

  Администрация, профком, коллектив буро-
взрывного управления выражают искренние 
соболезнования Сергею Егоровичу Старикову 
по поводу смерти отца.

  Администрация, профком, коллектив завода 
горячебрикетированного железа выражают 
искренние соболезнования Игорю Леонидовичу 
Лазебному по поводу смерти отца.

  Администрация, профком, коллективы 
управления главного энергетика и энергетическо-
го центра выражают искренние соболезнования 
Антону Андреевичу Луневу по поводу смерти отца.

  Администрация, профком, коллективы 
управления главного энергетика и энергетическо-
го центра выражают искренние соболезнования 
Виктории Сергеевне Луневой по поводу смерти 
свёкра.

  Администрация, профком, коллектив энергети-
ческого центра выражают искренние соболезно-
вания Елене Витальевне Луневой по поводу 
смерти мужа.

  Администрация, профком, коллектив управле-
ния по производству запасных частей выражают 
искренние соболезнования Светлане Ивановне 
Ивановой по поводу смерти отца. 

 > выправочно-подбивочно-
рихтовочную машину 
ВПР-1200. 
1987 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
6 995 000 руб.

 > автомобиль ГАЗ-27057
2010 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
127 330 руб.
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АО «ОЭМК 
им. А. А. Угарова» 
реализует бывшее 
в эксплуатации 
имущество:

Контактные телефоны: 
(4725) 37-49-33, 

37-47-50.

• ОБЪЯВЛЕНИЯ

УСЛУГИ

 > Обучение вокалу 
взрослых и детей от 3,5 лет. 
Постановка голоса. 
Подготовка к выступлению 
на сцене и в караоке 
(г. Старый Оскол). 
+7-915-572-17-80.  19  1-15 

 > Укладка асфальта.
+7-910-364-80-97.  10  6-15

РЕМОНТ

 > Ремонт пластиковых 
окон и дверей. 
Чистка, смазка, регулировка, 
замена уплотнителя, 
ремонт фурнитуры. 
+7-908-788-00-51.        18    1-2

 > Профессиональный 
ремонт телевизоров, 
мониторов любой 
сложности.                                  
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.  27-Г  

 > Ремонт бытовой техники. 
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.      27-Г   
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